

(106).

En la zona de Alcaraz, donde el descontento contra el corregidor y el viejo problema del segregacionismo de Las Peñas no se habían extinguido, debieron ocurrir algunos incidentes. Sabemos que Albacete mandó espías hacia los concejos del Júcar, Alcalá y Ves, pero también hacia el castillo de Las Peñas (107). Conocemos ya las ambiciones de Pacheco sobre este lugar, pero no podemos asegurar que fuera ésta la causa del revuelo que atrajo la atención de los albacetenses. Es sintomático, sin embargo, que Alonso Téllez nombrase a Pedro Noguerol alcaide de la fortaleza de Munera en nombre de su hijo (108), encargándole de vigilar atentamente la comarca, y que el año siguiente el Príncipe de Asturias se viese obligado a dar a sus vasallos alcaraceños la seguridad de que no entregaría la ciudad a ningún caballero, al tiempo que les devolvía las rentas embargadas y la libertad de elección de oficios.

Otro problema oscuro lo plantea la actitud de Utiel, que parece no haberse entregado a Juan Pacheco a pesar de la orden real de 1440, y que se resistió duramente a hacerlo en 1441 y 1442 (109). Estamos convencidos de que ello tuvo algo que ver, seguramente, en el primero de estos dos años, con la actuación de Ves y la sublevación de Alcalá del Río.

Tampoco sabemos con exactitud si Almansa, colocada en difícil situación por los realistas de Villena y Yecla, sería atacada por ellos, aunque el reforzamiento del castillo de Montealegre por el bando navarro así pudiera hacerlo suponer. Nos consta que Pedro de Herróniz, por orden seguramente de Diego Fajardo, marchó contra Yecla, y que Fernando de Alarcón acudió en ayuda de Sax cuando era sitiada por los de Villena, pero carecemos de noticias exactas sobre el resultado de estas operaciones de 1441. Hay una referencia a ciertos gastos de vigilancia especial puesta por los de Albacete en las torres de Jorquera, donde estaba por guarda Juan de Escalante, y a cierto rebato con salida de tropas albaceteñas al mando de Ferrand López del Castillo *“porque dixieron que la dicha villa de Xorquera se auía reuelado contra el dicho sennor rey de Nauarra e que auía venido a la dicha villa gente de fuera parte dela dicha villa para contra la tierra del dicho sennor rey de Nauarra”*. Desconocemos si el rumor sería cierto, pero parece poco probable, pues los

(106) *Gastos de guerra de Albacete 1440-1441*.

(107) *Ibid.*

(108) LEON TELLO. — *Inventario . . . D. Frias*. N 20.

(109) *Ibid.* N 101.